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新春のお慶び、申し上げます。 

昨年は災害の多い年でした。本年は子年。令和 2 年が皆

様にとりまして、穏やかで幸に満ちた年となりますこと、御

祈念申し上げます。 

12月 2日～20日まで、12月議会が開催されました。新しい役員改正になって初めての議会となりました。

委員長もすべての委員会で新しくなり、慣れない仕事で大変だったと思います。私は、引き続き総務常

任委員会を担当させて頂きます。最近では、議案の多い委員会ですが、しっかり審議してまいります。今

回の役員選考人事では、大変辛い思いをしました。会派とはどうあるべきか。人として、大切にされなく

てはならない事があると私は思います。それは、どの立場から選出された議員でも同じ事。今議会副議

長に立候補させていただき、所信表明させていただいた通りです。2019 年流行語大賞「ＯＮＥ ＴＥＡＭ」

でしたが、議会が一つになって、市民のために決めていく。時代に即した提案をしていく。私は、大切な

ことだと思っています。だましたり、嘘を言ったりなどと言うことは、してはならない事。仲間を大切にして、

共に高め合う仲間でありたいと私は思います。引き続き、無所属の会・市民の力として、植中都議員と、

松原栄樹議員と私 3 人となり、頑張っていきます。その他の所属する委員会は、決算常任委員会、議会

運営委員会、広報委員会、議会改革推進特別委員会、そして広域行政組合議会議員に再選となりまし

た。中でも、議会改革推進特別委員会では委員長として、議会改革を少しでも前に進めたいと思います。

議会報告会のありかた、事務事業評価の具現化、更には、政策立案に繋がるように、先進地事例を見

習いながら、善政競争していき、少しずつ改革を前に進めていければと思います。そのためには議会が

一つになること。大変難しい課題です。 

 令和の新しい時代となり、その流れに沿った考え方に変わることが求められているのだと思います。 

昨年後半から、NHK 連続ＴＶ小説「スカーレット」を楽しんで見ています。女性の活躍が叫ばれています。

今年もファイトで頑張って参ります。 

そして、災害の少ない、平和な年となりますように・・ 
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○外国人受入環境整備交付金 624 万 5 千円 
従来は外国人住民が 1 万人以上などとされてい
ましたが、本年 9 月の第 3 次募集に当たり、全て
の地方自治体に対象が拡大されました。地方自治
体が国に対して、財政援助や外国人材を受け入れ
とする国としての施策の充実を訴えてきた結果
です。外国人生活相談窓口での近年増加傾向にあ
るベトナム語など対応できるよう、音声翻訳機等
を導入します。通訳職員の配置により効果を高め
るために、各相談窓口を Web 会議システムで繋
ぎます。音声翻訳機は東庁舎に 2 台、西庁舎に 2
台。国際協会に 1 台。 
○石部西地区雨水対策工事修正設計業務委託 
               1500 万円 
ポンプを２基設ける設計に合わせて、隣接する家
の法線を北側にずらす仮設工事の設計金額です。 
 
 
 
 
非正規職員から会計年度任用職員になった時の
メリットとしては、身分保障ができ、安定雇用と
なります。湖南市の関係条例は、委託業者に頼ま
ず、市が独自で作成。どれだけの嘱託、臨時職員
が会計年度任用職員に残れるのか危惧されます。
保育士の民間への移動について、雇用が無くなる
ことはあってはならない事だと考えています。 
 
 
湖南市長寿・常楽の理想郷（湖南市じゅらくの里） 
         石部公共サービス株式会社 

今回初めて公募となり、安全面を重視と適正な管理

運営を見極めるため、指定管理期間を３年とした。 

湖南市雨山文化運動公園施設 
         石部公共サービス株式会社 
公募申請者２者の中選定された。石部公共サー
ビスは実績もあり、効率よく管理しているとの
指定管理者候補者選定委員会の見解でした。 

湖南市文化ホール 
   公益財団法人湖南市文化体育振興事業団 
指定管理料にはすべての人件費が含まれてい
るのかの質疑では、文化ホールを運営管理する
にあたり、必要な人件費を見積もり設定してい
るとの答弁でした。 

湖南市社会体育施設 
     三幸・スポーツマックス共同事業体 
３社の候補者の中からプレゼンテーションし
質疑の後、選定委員会で査定された。総務常任
委員会では、三幸株式会社、(株)スポーツマッ
クスの会社案内資料を求め判断しました。 

湖南市水戸体育館 
           水戸まちづくり協議会 
雨漏れや破損部分の修理をして、４月から水戸
まちづくり協議会に渡す。草刈りは、現在の指
定管理者の湖南市文化体育振興事業団が行う
べきとの答弁でした。 

             全員賛成で可決! 
 
 

 
 
今議会、来年 3 月 31 日をもって雨山市民プール廃
止とする条例改正議案が提出されました。今まで、
子ども達を遊ばせてもらった貴重なプール。安価で
近場な、山の中のプールは人気でした。最近では、
市外の利用者も増え、老朽化に伴う管路の破裂損傷
事故や、盛り土の上に設置されたプールは地盤が軟
弱で、ずれが生じ、ひびが入った箇所も見られてき
ました。また、近年利用者のモラルの低下によるト
ラブル対応や、スマホ等に気を取られ、子どもから
目を離し、水難事故の発生も起きています。近年で
は、監視業務の求人も集まらないと聞いています。 
子ども達の安全を考えたとき、今回の廃止はやむを
得ないと判断しました。様々な思いをお持ちの市民
の方に、知っていただくために、賛成討論を本会議
場でさせて頂きました。どうかご理解頂きますよう
にお願いいたします。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
11 月 20 日、福井県大野市議会運営委員会が議会報
告会などについて行政視察に来られ、私が委員長と
して対応しましたので、現在までの流れについての
報告と今後の進め方について議論しました。最終、
各会派に持ち寄って再度ご意見を聞き、委員会で進
めていきますが、専門の常任委員会が各種団体に意
見公聴を行い、事務事業評価に繋がることが出来な
いか。また、新しい試みとして委員会代表質問に繋
げ、政策が具現化していければといった提案もさせ
ていただきました。今後、先進事例を他市に学ぶ機
会も考えていきたいと思っています。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
他市の事例報告として、米原市庁舎建設事業報告と
今日までの庁舎整備の経過について説明を受けま
した。平成 31 年 3 月議会一般会計予算に対する議
会からの付帯決議を受け、実施設計の完了時期を令
和 2 年 3 月までに延長する事とし、来年度当初予算
には事業予算計上をしない。その時期については、
慎重に見極めるといった内容の説明がありました。
西庁舎と一体とした議論がなされていくよう、改め
て意見を述べました。 

庁舎整備特別委員会報告（12 月 18 日） 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

令和元年度 一般会計補正予算（第 4 号） 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

総務常任委員会審査 

   会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例 

          

        

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

    指定管理者の指定について 

          
        

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

第 1 回 議会改革推進特別委員会報告（12 月 17 日） 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

ありがとう！雨山市民プール！ 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 



一般質問  
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問 市は、石部地域旧東海道沿道地区の景観

ガイドラインを作成、地域おこし協力隊
の空き家活用も始まっています。石部の
まちづくり協議会も動き出しました。市
として、観光や地域創生の観点から、石
部宿の復活をどう考えていますか。 

答 令和２年４月から景観重点地区に指定
する予定で進めています。市民の理解と
事業者、市が協力し合って、地域の魅力
を高め、地域への愛着と誇りを持ち、ブ
ランド力を高めていく事が重要です。 

 
問 住民の郷土愛を成就するため、意識改革

のためのきっかけづくりが必要では。 
答 郷土愛を育むためには、各個人が地域へ

の愛着と誇りを持つことが重要です。従
来の観光対策だけでなく、景観や生涯教
育など庁内における横軸の連携強化によ
る視点から、郷土愛を持てるまちづくり
の推進に努めたい。 

 
問 「東海道石部宿歴史民俗資料館」を東海

道沿いへの移設や PR も兼ねて、入場料
無料にする考えは。 

答 鉄筋コンクリート造の建物なので、移設
することは難しいですが、宿場の里の移
設については、総合的に検討が必要です。 

  入場料の徴収については、資料館の運営
の方法を検討する中で考えていきたい。 

 
問 新石部駅と歴史街道を一帯としたまち

づくり。カラー道路舗装について 
答 石部駅周辺整備事業については、社会資

本総合交付金の財源を主体に進めてお
り、総合的に研究させていただきたい。 

 
問 西庁舎周辺整備計画の中に観光拠点と

しての考えについて 
答 今回の提案の「観光拠点」についても今

後合わせて検討させていただきます。 
 
 
 
問 7 月、県社会福祉協議会が行った市のひ

きこもり実態調査結果は 
答 民政委員・児童委員 119 人のうち、99

人の回答集計で、51 人のひきこもり者の
実態を把握。51 人中、7 人が支援を受け
ており、22 人が支援を受けていない。そ
の他不明。10 年以上ひきこもりが 4 割を
超え、全体の 73％が男性です。 

 
                    
 

問 ひきこもりの支援体制や相談体制は。 
答 健康政策課、発達支援室、高齢福祉課、地

域包括支援センター、住民生活相談窓口な
ど様々です。地区担当保健師が訪問対応を
実施。民生委員・児童委員も相談相手とな
っています。支援体制の充実を図ります。 

 
問 支援に繋げる事が難しいのが現状です。大

丈夫と声を掛け合う地域づくり、居場所づ
くりについて 

答 就労に繋げる体制づくりを進め、交流拠点
であるサロンの活性化や住民の助け合い
活動を推進し、包括的な支援体制の構築が
必要であると考えています。 

 
 
問 災害時要配慮者個別計画の状況と、福祉避

難所の進捗状況は 
答 個別支援プラン策定対象者数は約 700 名

おられ、福祉避難所に協力依頼させていた
だき、99 名の方に同意いただき、個別支援
プランの策定を進めています。福祉避難所
は市内 20 法人 44 の高齢・障がい事業所と
福祉避難所開設・運営にかかる協定を締結
しています。福祉避難所開設・運営マニュ
アルを策定し、今後訓練を重ねていきます 

 
問 ライフジャケットの整備と土砂警戒区域

指定の小中学校の対応について 
答 ジャケットは、県の一般コミュニティ助成

金助成事業の採択手続きを行います。 
地震の指定緊急避難所は小中学校及び高校
のグランド 15 カ所。風水害の指定緊急避難
場所は 19 カ所。災害によって避難場所が異
なります。学校では、避難経路の確認、学
校防災マニュアルを整備しました。 

 
問 湖南中央消防署の建て替えについて 
答 対象人口が 1.7 倍に増加。女性消防士の配

置も出来ない状況です。有利な起債が活用
できないことから、庁舎整備とは別に時期
をずらして整備したいと考えています。 

 
 
 
問 教科書に掲載されている QR コードが読み取

れるｉPadの導入の考えは 
答 情報社会に主体的に対応できる「情報活用能

力」を身につけることの重要性が高まってきま
した。国の学校施設環境改善交付金を利用
して、通信環境整備を図ると共に、経済対策
として、学校の ICT 化に 4000 億円規模の予
算が投じられるならば、タブレット導入も考え
ていきたい。 

 

  東海道を中心としたまちづくり！ 

   ひきこもり支援体制について！ 

   災害に備える減災対策！ 

     ICT 教育について！ 



 

 

 

 

 

 

 

 
 
10 月 5 日 市政 15 周年記念式典 
 
 
 
 
 
 
 
 
10 月 20 日健康まつり＆スポーツフェスタ 

 
 
 
 
 
 
 
 
11月17日 防災士連絡会設立総会 
 
 
 
 
 
 
 
 
11 月 24 日まつうらようこコンサート 

 
 
 
 
 
 
 
12 月 7 日 政策アカデミー 
 
 
 
 
 
 
 
 
12 月 14 日 こなん THE ボイス 
 
 

 

 

 

 

 

 
10 月 6 日 ひかり幼稚園運動会 

  

 
 
 
 
 
 
 
10 月 27 日 ふれあい広場 

 
 
 
 
 
 
 
 
11 月 20 日 大野市議会報告会視察 
 
 
 
 
 
 
 
 
11 月 27 日 さくら教室ボランティア 
 
 
 
 
 
 
 
12 月 8 日 宝来坂区 餅つき 
 
 
 
 
 
 
 
 
12 月 15 日三雲駅舎周辺整備完成記念式典 

 

研修報告と議員活動 

 
 
 
 
 
 
 
10 月 15 日～16 日 in 唐崎 

○地方財政の課題 

○地方創生に資する減災・防災 

○女性起業家の活躍 

○高山市のブランド戦略 

名古屋大学院教授福和伸

夫氏の東京地震、水災害の

話は、改めてその恐怖を学

びました。亥年は多くの災

害が起きると、歴史が物語

っているらしいです。 

 
 
 
 
 
 
 
10 月 13 日宝来坂集会所 

ふるさと防災チームの

避難行動支援班、巡視・

巡察班の防災訓練とし

て合同で宝来坂DIGを実

施しました。残念ながら

中学生の参加を得るこ

とは出来ませんでした

が、30 名の参加者で、風

水害を想定した避難経

路を話し合いました。 

 
 
 
 
 
 
 
10 月 25 日大津プリンスホテル 

滋賀県議長会主催、軍師ネ

ットワーク研修会。講師に

は、北川正恭氏。議会とし

て取り組めているか。議会

事務局と一緒になって政

策立案に繋げていく取り

組みが重要。議長の 1 年交

代はおかしい。PDCA サイ

クルを持って、議会が変わ

っていく事が大切。 

 
 
 
 
 
 
 
12 月 3 日 サンライフ甲西 

今年度は教育をテーマ。湖

南市多文化共生推進プラ

ン 3 年目を迎え、策定委員

長の阿部一郎氏をアドバ

イザーとし、日本ラチーノ

学園、学校教育課、国際協

会からパネリストを迎え、

年齢、国籍を超えて交流が

始まる事を願い、課題につ

いて話し合いました。 
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   3 日 教職員の皆さんとの懇談会 

   7 日 交通安全推進部会道路調査（東寺） 

   9 日 「みやのもり」運営推進会議 

    10 日 青少年指導支援の会講演会 in 真明寺 

18 日 暴力団追放滋賀県大会 

  19 日 石部宿まつり・地域活性化フォーラム 

20 日 八起会秋まつり 

30 日 政策・制度要求懇談会 

2 日 ボランティアセンター祭り 

   3 日 宝来坂ふるさと防災チーム防災訓練 

   4 日 湖南市文化祭 

   5 日 臨時議会  

   6 日 石部中学校文化祭 

10 日 湖南市消防団分団別訓練 

15 日 災害ボランティアセンター運営会議 

20 日 広域行政組合議会 

23 日 猿飛佐助と三雲城址イベント 

24 日 みちくさコンパス 

26 日 後期総合計画策定委員会傍聴 

 1 日 青春祭（あおはる祭）・きらめきコンサート 

2 日～20 日 12 月議会定例会 

    25 日 広域行政組合議会 

27 日～30 日年末警戒（宝来坂・湖南市消防団） 

 

 

 

12月 

11 月 

10 月 

宝来坂 DIG 研修（防災士主催） JIAM トップマネジメントセミナー 

赤祖父ゆみ 議会報告会！！ 
 

          
 
 
 
 

うちなる国際化フォーラム 軍師ネットワーク研修会 

10月 16日 19：00～21：00 

石部まちづくりセンターにて

開催し、幼稚園・保育園の民営

化、石部宿のまちおこし、ホー

ムページや庁舎のあり方につ

いて貴重なご意見をいただき 
ました。ありがとうございました。参考にいたします。 


